

La Hora

SEMANARIO SOCIALISTA

¡Compañeros!
Acordaos de los presos.
Necesitan de vuestra
ayuda.

Las hordas cavernarias se aprestan para "reconquistar" España. Invocan a Isabel la Católica y claman por el imperio español. He aquí un parrafito del manifiesto de los niños de la flor de lis: "¡Todos en pié de marcha!... Nuestro símbolo: una tienda de campaña con la cruz de la victoria y el águila imperial."
Sin comentarios.

La solución política

No puede ser más confusa y enigmática la situación política. Nadie, absolutamente nadie, se atrevió con fundamento a predecir cuál va a ser la salida que tendrá esta situación política a que han traído a la nación los desastrosos cometidos, tremendos desastrosos que han comenzado con la disolución antes de tiempo de las Cortes Constituyentes.

El quinto Gobierno del segundo y funesto bienio se concreta a ir tirando, avanzando en el tiempo, gastándolo. Ningún problema vital del país es ni podrá ser resuelto por los actuales gobernantes. Problemas políticos como el de la combinación de Gobernadores, no pueden tocarlos. Corre riesgo la menguada estabilidad ministerial amparada por la mordaza de la censura, por la coacción de los estados de prevención, alarma y guerra en que vivimos los españoles, permanentemente desde hace más de diez meses.

Las ambiciones de la Ceda, amenazan romper los compromisos, de caballerosidad y de honor, contraindicios en una intriga política que causó enormes daños, morales y materiales, al país. Así, continúan todavía en sus cargos, en los Gobiernos civiles, hombres que demostraron sobradamente su incapacidad y sus torpezas, su incomprensión y la falta de tacto para regir los destinos de las provincias acertadamente.

El indulto de los mineros de Turón, condenados a pena de muerte, es otro asunto, entre tantos, que tiene al Gobierno indeciso y preocupado. Hay miedo a otra crisis análoga a aquella que surgió con motivo del indulto de González Peña.

Ya se dice que la Cámara actual, a pesar de su labor perjudicial y de su agotamiento, habrá de subsistir algún tiempo más. Aquello de la autodisolución por el planteamiento de la reforma constitucional lo consideran, quienes lo propugnaron, imposible de momento.

Todo lo que habíase anunciado a todos los vientos, se deja para más adelante. Todo se aplaza y el paro obrero, por ejemplo, ni se atenúa ni se resuelve. Cada día se agrava más.

Y es que aquí no hay otra solución para salir del atranco, que una de estas dos: entregar el Poder a las derechas, todo el Poder para el jefe infalible, con todas las consecuencias que del hecho se deriven y produzca, o volver el rumbo de la política a donde estaba hace ahora dos años. Más, cualesquiera de estas soluciones halla una gran dificultad: el obstáculo tradicional que presidió y preside los destinos del país. Al que no se le oculta que si Gil Robles dueño de todo el Poder es un serio peligro, Azaña es el enemigo de todo obstáculo, sea o no tradicional, que no transige con muchas cosas que se quieren salvar.

¿Será posible, por otra parte, que la política de «ir ganando tiempo», subsista hasta la fecha en que ha de finalizar el más elevado mandato?

E. BOTANA.

La C. E. D. A. pedía para «sacrificarse» más ministros en el Gabinete. ¡Se le concedieron!

Ahora «por amor al desvalido» solicita más gobernadores. ¡Se le otorgarán!

Para mañana reclama «Todo el Poder para el jefe!». Y como el «padre» de la República es tan bondadoso y además tiene un pié aquí y otro en la sepultura... seguramente se lo legará en testamento.

Gran Mitin de afirmación político-sindical

EN EL CAMPO BARREIRO DE VIGO

Mañana Domingo, día 25

Oradores: Matilde de la Torre, representante en Cortes por Asturias, y Ramón Lamóneda, diputado por Madrid.

A las cuatro y media de la tarde

Euforia radical

Los gestores radicales en los organismos donde han irrumpido, practican la euforia a todo trapo.

Nada de delicadezas. La miel no se hizo para la boca del asno.

Nada de legalismos. Las leyes se hicieron para los ciudadanos, y los radicales no lo son. Manda Tello, que es lo mismo que decir Lerroux y Gil Robles.

Pues bien. En la Caja de Ahorros municipal de Vigo, era desde hace diez años o más, arquitecto de las obras que esta institución ejecutaba, un arquitecto, el Sr. Gómez Román, contra el que no hay formulada ninguna queja, reclamación ni protesta, antes bien, dicho arquitecto dejó de cobrar algunos servicios profesionales, que se tradujeron en el ahorro de unos miles de duros para la Caja.

Pero, apesar de ello, el primer gestor municipal de Vigo, arquitecto también, pero expedientado como perito tasador de dicha Caja de Ahorros, en una de las últimas sesiones de la Junta de Gobierno, llevó como presidente nato gubernativo, una solicitud de un tercer arquitecto el Sr. Castro, ofreciéndose éste a desempeñar todos los trabajos de la Caja — obras y tasaciones — por las retribuciones que se venían pagando por éstos servicios. Y, con los votos en contra de dos vocales, el de la Cámara de Comercio y el de la Federación local de Trabajadores, sin más trámites ni más estudio, se aprobó la solicitud y quedó suplantado el señor Gómez Román.

Es de consignar que en la reunión de la Junta de la Caja, en la que se adoptó ese acuerdo, tomaban posesión de sus cargos de vocales, la mitad de los señores que la forman. La sorpresa de que algunos de esos vocales fueron víctimas, es por tanto, evidente.

Y, si a todo esto se añade

lo que se dice: que el arquitecto nombrado para sustituir al Sr. Gómez Román, fué coaccionado para que presentase la solicitud en la forma que lo hizo; que la solicitud fué redactada «ad-hoc» en el Ayuntamiento, y que el primer gestor del Municipio de Vigo moral y legal está incapacitado para presidir la Junta de la Caja de Ahorros, por tener pendiente de resolución un expediente por falta grave que la tal Junta ha de resolver aún, queda patentizado el grado de desaprensión a que llega la euforia en los radicales, en el desempeño de los cargos de gestores.

EN EL CENTRO SOCIALISTA

CONFERENCIA SINDICAL

El lunes, y en el local que ocupa en esta capital la Agrupación Socialista, se celebrará el anunciado mitin de carácter sindical, patrocinado por la Federación de la Industria de la Edificación de España. Comenzará a las siete y media de la tarde.

Como tenemos dicho, en este acto hablará el diputado socialista por la provincia de Cáceres, camarada Luis Romero Solano.

PRINCIPAL

Hoy Sábado

ESTRENO de la maravillosa revista musical

Paraíso del Amor

Por MARY ROLAND, NED SPARES y POLLY MORAN

MAÑANA: Estreno de

TU HIJO

BUENA "RACHA"...

Los Cursillos del Magisterio

Queremos señalar aquí el acierto con que el Sr. Dualde procedió en la designación de maestros para formar parte de algunos de los Tribunales para los Cursillos de ingreso en el Magisterio que se van a celebrar. Bien se vé que es el señor Dualde discípulo aprovechado del celeberrimo Villalobos, que ha hecho al frente del Ministerio una obra estupenda, bárbara; tan bárbara que el Magisterio conservara de él recuerdo imperecedero.

He aquí el acierto singularísimo del insigne reformista:

Para un Tribunal de la Coruña, se designa al yerno del Director de «Retrosos». Los méritos en que se fijó Dualde, bien pudieran ser su marcha viento en popa; este chico prodigio pasó de maestro nacional a maestro de orientación marítima mediante aquellos célebres Cursillos de perfeccionamiento —perfeccionamiento en quince días!—; obtuvo luego el enchufe del Instituto; y merece ahora ser nombrado Juez en unos Cursillos. ¡A actuar brillantemente y a portarse con lealtad retrocesista, que los méritos que en esta actuación cursillística alcanzan, te serán premiados con una plaza de Inspector, cuando menos!

Para otro Tribunal, creemos que para el de Santiago, es nombrado un hermano de Rodríguez Dios.

Con este nombramiento estarán muy conformes Rodríguez Dios, Món y Millán, claro está. Y nada tenemos que añadir; eso basta.

Unos 2.000 maestros que ejercerán en la provincia de La Coruña, comprendemos que es número demasiado reducido para hallar personal de la máxima confianza, para no caer en lamentables equivocaciones.

A un Tribunal de Orense va otro maestro «amigo», de esta provincia.

Y para uno de los de Pontevedra, aparece designado el her-

mano del alcalde reformista de Puente-Caldelas. Y claro, como en esto no van a consistir los méritos del Sr. Garrido por los que se le concedieron tal nombramiento, no vemos cuales puedan estos ser. El Sr. Garrido no ocupa un número bajo en el escalafón—apenas lleva más de nueve meses en propiedad; es cursillista del 35—que abone en él experiencia pedagógica; y, o el Tribunal que le juzgó padeció error o tampoco es hombre de sobresaliente capacidad, toda vez que tiene el número 4.000 y pico de la promoción.

¡Un número 4.000 y pico y poco más de nueve meses en propiedad! ¡Ríanse del bienio!

Debemos de felicitar al Magisterio pontevedrés por el éxito alcanzado enviando surtido a todos los Tribunales de la región. Y no decimos felicitarle por el récord, pues eso habría que estudiarlo con la «Gaceta» en la mano.

Y ya en el terreno de las felicitaciones, extendámoslas al señor Millán, padrino de las «criaturas» favorecidas y «juez de campo» en los mencionados Cursillos.

¡Buena «racha» se acerca!

Gran mitin socialista en Vigo

Como anunciamos en otro lugar de este número, mañana, a las cuatro y media de la tarde y organizado por la Sociedad Obrera de Conserveros, tendrá lugar en el campo Barreiro de Vigo, un importante mitin de afirmación socialista y de las tácticas de la U. G. T.

Hablarán los diputados socialistas Matilde de la Torre y Ramón Lamóneda.

Este acto ha despertado interés en los trabajadores de esta provincia, afectos al Partido Socialista y a la U. G. T., organizándose excursiones al campo Barreiro de muchos pueblos.

De Pontevedra saldrán dos grandes omnibus, aparte de muchos compañeros que se proponen utilizar el tren.

Cuenta la historia, «que el príncipe D. Juan, hijo del rey D. Alfonso de Portugal, fué denominado Príncipe perfecto, a pesar de que al morir confesó haber cometido ochenta asesinatos.»

Lo de «perfecto» nos lo explicamos, pues en su profesión de asesino debió tener cierto dominio especial...

EDITORIALES

LAS MASAS OBRERAS SIGUEN SU CAUCE :-:

Un Gobierno al que se vé a todas luces su impotencia para restablecer las garantías ciudadanas y que además adolece de virtud para crear o dar vida a los anhelos del pueblo republicano es, desde todos los puntos de mira de una República, un Gobierno muerto. Tal le ocurre al actual.

Su cadáver —con vida— de cuerpo presente, está expuesto al pueblo español desde el momento mismo en que sus componentes asumieron las riendas del poder.

La podredumbre de su personalidad descompuesta ha enardecido todos los ámbitos de la nación, y su fetidez maloliente está exasperando el ánimo de la clase trabajadora... (Que es la que lo soporta.)

Jamás en la historia de los pueblos se dá un caso parecido al de España. En este segundo bienio ni un solo día ha estado en pleno vigor la carta fundamental del Estado. Nunca estuvo tan relajado un Gabinete y con él la dignidad de un pueblo, como con el conglomerado radical-cedista que en estos momentos nos des gobierna.

Ni democracia —léase memoria—, ni libertad de conciencia, reunión, asociación, imprenta, sufragio, opinión, etc.; nada, absolutamente nada, le está permitido al ya mil veces desgraciado pueblo español.

La reacción vaticano-fascista se encaramó a la nave de la nación, y ya no permite que nadie hable, piense o discurra como no sea con virus le virulento de la ralea jesuítica.

Monárquicos, fascistas e «históricos» en contubernio maridaje, campan por sus respetos en el suelo ibérico que ya un día fué lugar de bienandanzas de sus antecesores de la caverna. Añoran aquellos tiempos de la época feudal y derechos de perrnada, y se aprestan a retroceder varios siglos de progreso conseguidos a fuerza de sangre proletaria...

Pero no. No lo conseguirán. El pueblo español de hoy no es aquel rebaño de ovejas que encarrilaban los inquisidores por derroteros de hambre y vejación.

El proletariado español —pues a él nos referimos— es una masa compacta de ciudadanos conscientes de sus deberes. Por lo mismo, lo es también de sus derechos. Y son estos los que reclama. Trabajo les costará conseguirlo, pero lo conseguirán... Ya lo creo que lo conseguirán.

Por los cauces legales está más que visto que no se consigue nada. Con un Gobierno acéfalo como el actual, solo le queda a la clase obrera el único camino que le han marcado sus propias experiencias. No hace falta decirlo. La emancipación de los obreros tiene que ser obra de ellos mismos.

Mientras tanto, esperemos...

LA CEDA Y LOS GOBIERNOS CIVILES :-:

Cada vez que se anuncia un Consejo de Ministros, la prensa cedista y monárquica, dice a bombo y platillos que va a resolverse de los gobernadores, y al verse desfraudada no puede desimular su contrariedad.

Grande es el deseo que tiene la Ceda en tener gobernadores propios, y fáciles son de comprender sus causas. Los gober-

nadores civiles, además de representar al Gobierno en las provincias de su mando, son delegados de sus partidos políticos, y como tales desempeñan el papel de fomentar los intereses del grupo a quien deben el nombramiento. Por otra parte, en sus decisiones, protegen siempre a sus correligionarios y esto sirve para envalentonarlos, fortalecerlos y atraer hacia sus filas a los timoratos, inconscientes y vividores, a esa masa voluble e inmoral que va siempre con el que manda y de la cual se aprovecha en elecciones.

La Ceda, aún no consiguió sus gobernadores, y si llega a conseguirlos, mal paso ha dado la República para su conservación; pues en el republicanismo de los cedistas nadie puede creer por cándido que sea. Véase sinó el famoso manifiesto monárquizante de la J. A. P., de Santiago, titulado por Gil Robles «cosas de la juventud»; pero que apesar de ello asistirá al acto con otros ministros de su partido.

Con la J. A. P., de Santiago, coinciden todos los cedistas, aunque no lo manifiesten. Su papel en estos momentos es simular un republicanismo tibio, que no sienten ni pueden sentirlo. Son monárquicos y vaticanistas de piés a cabeza.

Persisten en recabar para sí varios gobiernos civiles, porque con esos fortines aumentan su poder y su dominio sobre esta pobre República. Está en su papel. Ir adueñándose paulinamente de los resortes del régimen para convertirlo totalmente en un dócil instrumento de sus retrogradados apetitos.

¿Conseguirán plenamente sus siniestros propósitos? De ello, estuvieron ya más lejos.

Agrupación Socialista de Pontevedra

Notas importantes

Se pone en conocimiento de todos los camaradas y simpatizantes, que esta Agrupación acordó organizar una excursión para concurrir al gran mitin político-sindical de carácter provincial, que se celebrará mañana domingo día 25 en Vigo, a las cuatro de la tarde.

En este acto tomarán parte la diputada socialista por Asturias Matilde de la Torre, y el también diputado y Secretario de la Minoría Parlamentaria Socialista Ramón Lamóneda.

Todos aquellos camaradas y simpatizantes que deseen concurrir a este acto, deben pasar cuanto antes por el local social, Santa María, 16, para inscribirse en las listas y poder saber con precisión el número de coches que hace falta.

El horario de salida será a las dos y media y el regreso a las ocho. Rogamos a todos los excursionistas la más puntual asistencia; tanto para la salida como para el regreso; este horario será observado rigurosamente.

También advertimos a aquellos camaradas y simpatizantes que no les sea grato viajar en automóvil, que a las dos y diez de la tarde sale un tren para Vigo.

Este Comité recomienda a todos los camaradas y trabajadores en general, concurren al próximo lunes, día 26, a la gran conferencia sindical que se celebrará en el local social, Santa María 16, a la siete y media de la tarde, organizada por la Federación Nacional de la Edificación, en colaboración con el Sindicato local de la Edificación, cuya conferencia está a cargo del camarada Luis Romero Solano, diputado a cortes por la provincia de Cáceres.—EL COMITÉ.

Para LA HORA

Hacia el golpe de Estado

¿En qué desembocará la actual situación política? He aquí la interrogante que todos nos formulamos en la hora en que la situación, a fuerza de querer ser confusa, aparece con trazos más claros. Cuando Gil Robles impuso la posesión de la cartera de Guerra, todos concedimos al hecho la importancia que tenía y merecía. Se habló entonces de la posibilidad de un golpe de Estado. El jefe cedista, —¿qué iba a hacer?— negó que entrara en sus cálculos ese propósito y pretendió convencernos de que ahora y siempre respetaría la legalidad, con todo lo ilegal que hoy resulta. Somos españoles; el tema se olvidó. Otras preocupaciones, otros problemas inmediatos lo relegó a segundo término y no nos ocupamos de él más que cuando cualquier acto de Gobierno confirmaba, por la manera como se producía, aquella impresión que teníamos. ¿Hay que desdeñar esa posibilidad; podemos negarla? En modo alguno.

Pensar que la Ceda se avendrá de buen grado a un resultado electoral, es tanto como pedir peras al olmo. Habría una manera única que la permitiría someterse a un fallo de esa naturaleza: la seguridad de que el Gobierno que presidiera las elecciones se prestara a obrar como obró el Gobierno del 19 de noviembre de 1933, que presidía el ex radical D. Diego Martínez Barrio. Si estuviera la Ceda a cubierto de esa eventualidad —para ella ciertamente decisiva—, que consiste en que un Gobierno electoral le facilitara el camino de igual forma que lo hizo el actual jefe de Unión Republicana, no habría duda que aceptarían las elecciones, seguros de su triunfo en ellas. El golpe de Estado se habría perpetrado con apariencias legales. De nuevo nos esperarían, cuando aludiéramos a la ilegitimidad de los procedimientos para el ascenso al Poder, que estaban en el porque la opinión pública del país los había llamado, con los votos, a gobernar. Así, ante la incertidumbre de contar o no con un Gobierno cómplice, se apresurara a prepararse para evitar que puedan celebrarse unas elecciones limpias y puras y, con ellas, perder sus posiciones, ya que el triunfo de las izquierdas, y al frente de ellas el proletariado unido, había de ser aplastante. Ante la para ellos —y para nosotros— incógnita de contar con un Gobierno tipo 19 de noviembre de 1933 u otro opuesto a aquel, piensan que no está de más una preparación que les permita cortar aquel triunfo. Y no por las consecuencias en sí de un triunfo de las izquierdas, sino por las inmediatas al triunfo. El proletariado no se resignaría a ser lo que fué: un sacrificio en aras de una República que tan mal había de agradecer su generosidad y sacrificios. La extensión de sus afanes, su inquebrantable deseo y obligación de llevarlos hasta las últimas consecuencias, es, en verdad, lo que asusta a la burguesía, representada por la coalición gobernante. El proletariado andezaría sus pasos, en primer lugar, a exigir unas responsabilidades, que nadie puede olvidar, y, con la exigencia de ellas, habría de exigir inflexibilidad en el castigo. El castigo afectaría a quién todos sabemos. De otra parte, si el 14 de abril hubimos de ser pocos en nuestras demandas, si supimos contenernos y no eliminamos, como debíamos, cuanto de indigno existe, ahora es difícil que se nos contuviera. Si entonces el proletariado no satisfizo plenamente legítimos y nobles ansias de revancha que, de paso, eran defensa para el futuro, ahora nos satisfaría y en el empeño, sagrado para todos, desbordaría a quienes, con cantos análogos a los del 14 de abril, pretendieran frenar impulsos y deseos de todo punto irrefrenables. Saben, en fin, que una nueva situación de izquierdas serviría para precipitar una situación específicamente socialista, dotados como estamos de una experiencia valiosísima y de una inteligente capacidad revolucionaria.

La burguesía española se distingue de la de otros países por su torpeza. Con todo, su torpeza no llega al extremo de hacerla ignorar cuanto señalamos. Y, en evitación de ese para ella terrible mal, piensa en el golpe de Estado. ¿A qué, sino, esa petición apremiante de gobernadores por parte de la Ceda? ¿No es significativo, de otra parte, que un ministerio como el de Comunicaciones, que tan importante papel puede jugar en una subversión, esté en manos del hombre de confianza del jefe vaticanista? El deseo de autorizar el juego persigue el nada torpe designio de hacerse con la simpatía y la adhesión de sectores que de otra manera, si no se concede y legaliza vergüenza como la del juego, el volverían la espalda. Persigue también el deseo de satisfacer los apetitos desmedidos de la inmoralidad reinante en el demoaixismo-staviskiano español, para que así este repugnante engendro no ponga obstáculos a nada. El lerrouxismo cederá. Dará gobernadores. Permitirá, y hasta ayudará, que ni un solo mando militar deje de estar en manos de los incondicionales de Gil Robles. Según la retribución que se le ofrezca, así cederá o no a todo, porque es evidente que el problema del lerrouxismo español es problema de cantidad, y no de sentimientos políticos. Ese es el peligro. El insigne traidor cederá. Y llegará a facilitar el camino de forma tal que las dificultades a salvar por los que están en puertas de imitar, en una u otra forma, al general Primo de Rivera, van a ser pocas en cuanto a disponer de los resortes del Poder se refiere. No habrá más que un inconveniente, ciertamente importante: el que oponga el proletariado fuertemente unido. De nuestra vigilancia y de nuestra decisión en afrontar el peligro dependerá todo. Por hoy, bastará que nos hagamos a la creencia firmísima de que la Ceda, no más que atisbar una posibilidad de perder sus caras posiciones, ilegítimamente conquistadas, se dispondrá a la batalla para seguir sosteniéndolas. Y el hecho de que esté en condiciones de dárnosla, descontados los resortes con que cuenta, debe darnos la medida exacta e indeclinable de qué clase de esfuerzos tendremos que exigirnos para vencerla.

SÓCRATES GÓMEZ.

Trabajadores: Leed y propagad LA HORA

Ecós ferroviarios

No podemos

Pasados los primeros días del mes de Octubre de 1934 y después de haber sido víctimas de la atolondrada selección realizada por la Compañía Ferroviaria del Oeste, nos dedicamos con todo fervor y cariño a la tarea de mantener en pié los cuadros sindicales del Consejo Obrero de Vigo, núcleo más importante de la zona 3.^a.

Logrado nuestro propósito y puesta en marcha la organización administrativa del Consejo obrero primero, y la sindical a continuación, nos correspondió a todos los que habíamos cooperado con los escasos elementos directivos que habían quedado, ir dando paso a aquellos compañeros que, elegidos en nuestras asambleas, habían de asumir las funciones que corresponden a una directiva.

Entretanto se hacía cargo de los destinos del Sindicato Nacional Ferroviario, por procedimientos que en su oportuno momento comentaremos, una Comisión Ejecutiva que tiene una orientación que la inmensa mayoría de los ferroviarios repudiaron mediante la celebración de un plebiscito que había de resultar unánime repulsa para aquel manifiesto que toda la prensa burguesa pudo comentar con alabanzas, en tanto que «El Socialista» solo podía decir reproduciéndolo: «Un manifiesto del Sindicato Nacional Ferroviario». A pesar de ello, nosotros que sentimos la organización por encima de todo, hemos colaborado con el propósito de silenciar nuestras discrepancias hasta la celebración del primer Congreso; más no podemos a la vista de que se quiere convertir el órgano en la prensa del Sin-

dicato Nacional Ferroviario en una tapadera de actuaciones anteriores y utilizarlo como medio de crear una plataforma que justifique las actuaciones del momento. No podemos, porque no se puede tolerar que una Comisión Ejecutiva contestando a las maniobras de un renegado, ampare y disculpe a un vocal de representación obrera en el Jurado Mixto del Oeste que se descubre con ocasión del movimiento de Octubre que es militar de complemento sin procurar, por el contrario, que cause baja fulminante en las filas del Sindicato. Y no podemos, en fin, porque no estamos dispuestos a admitir que, abusando de la «Democracia» que vamos a disfrutar los ferroviarios, se nos pretenda imponer a título provisional unos secretarios de zona sin consultar previamente con los únicos que podemos dar o no nuestra conformidad.

Por esto y otras cosas, cuyo comentario haría muy extenso este artículo, en contra de nuestro primer propósito, y aún cuando quisiéramos imponernos el silencio, al igual que otros que tampoco pueden, no podemos.

A. PACIN

Ferrovianos: Aquellos que actualmente ostentan el título de seleccionados esperan que sigais, como hasta ahora, desprendiendolos de unos cuantos céntimos diarios, para el sostenimiento de sus familias. Ellos lo han dado todo, por el mejoramiento de la clase trabajadora en general.

LOS TRABAJADORES RESPONDEN

La suscripción en favor de un obrero paralítico

Recaudado por este periódico

Suma anterior, 51'25 pesetas. Antonio Rodríguez, 1'00; Francisco López, Marin, 1'00; Ricardo Villamil, 1'00; Juan Gómez Otero, 1'00; Antonio Prieto, 1'00; Antonio Martínez, 1'00; Antonio G. Moreno, 1'00; Carlos Vázquez, 1'00; Juan Domínguez, 1'00; Un donante, 1'00; Santiago Moreira, 1'00; Uno, 2'00; Un donante, 0'50; Un donante, 0'50. Modesto Castro, 0'50; Ernesto Trabazo, 0'50; Celestino Piay, 0'50; Manuel Pedreira, 1'50; T. Gay, 3'00; S. Martínez, 1'00; B. O. F. Tafall, 10'00; Amando G. Pampin, 2'00; Manuel Martínez, 1'00; Arturo Soto, 1'00; Arturo Martínez, 2'00; Aurora Martínez, 2'00; tres rojos, 0'75; A. Zbarsky, 5'00. Suma y sigue, 91'00 pesetas.

Recaudado por el interesado y en el Quiosco de Paredes

Enrique Paredes, 25'00; pesetas. Agustín Beledo, 2'00; Benjamín Alvarez, 5'00; E. Suarez, 2'00; Antonio Hereder, 1'00; Antonio Carmona, 0'75; José Fernández Pampin, 0'25; Avelino Quiroga, 0'50; José Castro, 5'00; Bar Calixto, 5'00; Manolito Casas, 1'00; Arturo Martínez, 3'00; Agustín Ferrero, 2'00; José García 1'00; J. Maquieira, 2'00; José Calvo, 2'00; Adolfo Pérez, 0'50; Bar Acuña, 5'00; Un anónimo, 0'50; Diego Ferreira Requejo, 1'00; Manuel Fernández, 1'00; Vicente Estévez, 0'50; Hotel Madrid, 5'00; Manuel Barreiro, 0'50; Vicente Barreiro, 5'00; Un amigo, 0'50; C. Gallástegui, 2'00; C. Regueiro y Emilio Cajide, 0'60; Hila-

rio Arijón, 0'10; Funerario de Salendo, 1'00; Leoncio Feijóo, 1'00; Edelmiro Vázquez, 1'00; Jesús García, 0'25; Alfredo Fontañón, 0'50; Abal González, 0'25; José Santiago Vereza, 1'00; Santiago Roma, 1'00; Francisco Urias, 1'00; Casiano Pelaez, 2'00; Eulogio Jaraiz, 1'00; Emilio Jaraiz, 0'50; La Moda Ideal, 2'00; Un señor, 0'50; Luis Esteban, 0'50; Manuel Vidal, 1'00; Clemente Martínez, 2'00; Aurelio Ferreira, 2'00; S. Estévez Rocafort, 5'00; D. Velasco, 2'00; Federico Corbal, 0'50; Manuel Rosales, 1'00; Antonio Lamas, 1'00; La Abundancia, 1'00; Luis Amado, 1'00; Varios amigos, 3'25; Dositeo Gándara; 1'00; La Ferrolana, 1'00; Pepe Dios, 1'00; Amorin, 0'50. Total, 116'45 pesetas.

Correspondencia

DIRECCIÓN. Roberto Cob. Marin.—Recibida su nota. Desde el próximo número empezará su publicación. Terviverdevalyoma. Porriño.—Llegó tarde su original. Para el próximo. Picoyp. Villagarcía.—Recibido su trabajo. Se publicará oportunamente. R. Magariños. Marin.—También recibido; id. id. J. Cobo Portillo. Marin.—Idem, id. id.

LA HORA

Precios de suscripción

En la capital, al mes, 0'60 ptes.—Fuera, trimestre, 2'25, pago adelantado. Imp. «La Popular».—Charino, 7 Pontevedra.

Comentarios ingenuos

Reportaje de las fiestas

Pecaríamos de malos «periodistas» y peores pontevedreses si no comentáramos—discretamente—nuestras pasadas y «llamantes» fiestas de verano. Por lo mismo, es deseo nuestro reseñar sucintamente algunos de los actos que se celebraron... y otros que no llegaron a verificarse por «causas ajenas» al deseo del pueblo... jno de la Comisión de fiestas!

En primer lugar queremos hacer constar nuestra más completa identificación con los redactores del «Programa oficial», en eso de: «festejos por tradición y en honor de Nuestra Señora del Refugio la Divina Peregrina».

En esta República laica cien por cien, de curas con «faldones» y sin ellos, todo es ateísmo.

Lo que se dice «festejos populares», no hubo ninguno. Los pocos que se celebraron fueron organizados por entidades particulares. En cambio, vamos a señalar día por día, números de las fiestas que «fallaron» por... no sabemos que causas.

Para la noche del sábado día 10, habían anunciada «varias» bandas de música. Nosotros solo vimos la de Rivadavia y la municipal; claro que estas dos... son «varias».

El domingo 11, se celebraron bailes en «obsequio» de los forasteros en las distintas sociedades. Bailes, que si querían entrar los dichos visitantes... tenían que «apoquinar» cinco pesetas. (Esto nos huele a euforia.)

Le aplicamos lo de «euforia» al párrafo anterior, porque en el Concurso de Bandas del lunes 12... no «intervino» dicha peste; sin embargo, hubo algún «mal intencionado» que creyó lo contrario. Y eso que no concurrió la banda que se decía iba a llevar el primer premio.

Martes y 13. ¡Para que hablar de este día! Nuestra superstición ya nos lo dice: «ni te cases ni te embarques»... ¡Y nos embarcaron como chinos! Ni verbenas, ni barrios, ni...

Después llegó el 14. Día de Tiro de Pichón y de fiestas en Santa María. Como la Comisión no contó ni con los unos ni con los otros... el pueblo pagó los vidrios rotos.

Todo cansa y todos se cansan. ¡Hasta los músicos! Por eso no fué nada extraño ver el jueves 15 a los componentes de nuestra municipal y a su «temporero» director, en match abierto y declarado. Unos decían: ¡que suba él primero!; es su obligación. Por su parte el de la batuta se hacía el «sueco» y no quería subir. Unos rapaces que se enteraron del «asunto» gritaban: ¡que suba, que suba!... Y los de la pista de baile se impacientaban y silbaban.

Más como todo no han de ser reveses en esta vida, el viernes 16 salió todo bien. ¡A pedir de boca! Así no se le puede decir a la Comisión que, «ni un solo día se celebraron los festejos anunciados». Tenían derecho a ello...

Al siguiente día, o sea el sábado, se verificaron las pruebas

de mar. Todo habría resultado magnífico, si aquellos «pollitos peras» de las canoas automáticas no se les hubiera ocurrido «tomarles el pelo» a los asistentes. Pero, vamos, cumplió la fiesta... que no fué obra de la Comisión.

Más hétenos aquí que llega el domingo. Ya se veía la «débacle» de los comisionados. No hubo desbandada por temor... ¡a lo que dirían! Sufrió otra suspensión, quizá de años, la colocación de cierta placa. Del festival de bailes nacionales en la Plaza de toros, ¡ni hablar!... Los «angelitos» sufrieron un accidente. Y de la banda que amenizaba el paseo de noche... ¡bueno!, de ésta diré que «ejecutó» tres piezas solamente—sin repetición—en toda la velada. He dicho «ejecutó», entendiéndose bien, o sea «degolló» tres bailables.

Y con la «Grandiosa cooperación de Bandas y Orquestinas—que nadie vió—se dieron el lunes por terminados nuestros llamantes festejos tradicionales.

Y nada más, pues no merecen tanto comentario.

REPÓRTER NÚMERO 13.

De Marín

Los marineros de la ardora

Conocido es de todos, los sinsabores que estos compañeros pasan. En sus faenas profesionales, estos explotados trabajan mucho y ganan poco o nada durante los quince días de faenas consecutivas.

Van varios quincenales que estos marineros llevan ganando como máximo diez pesetas, que resulta un jornal diario, poco más o menos, de 65 céntimos. Si contamos que tienen que llevar pan a su cuenta, en vez de ganar salen perdiendo.

Estos compañeros tienen falta de organización: ellos se dan perfecta cuenta que necesitan organizarse; pero algo les pasa entre sí. Nosotros, poco más o menos, nos damos cuenta que cuestión es, pero como comprenderán esos compañeros las cuestiones internas de organización hay que ventilarlas en la misma organización. ¿Que la organización a que estáis afectos no es del agrado vuestro?, pues con acordar por mayoría y sin que sufra en nada el Sindicato, podéis ingresar en la que a vuestro juicio merezca más garantías para la buena marcha y defensa de vuestros intereses.

Compañeros del mar: no hay que abandonar nunca la organización. Es la única arma que los trabajadores podemos esgrimir legalmente contra los explotadores. Es la única medida que tenéis a vuestro alcance para acabar con los jornales de 65 céntimos y todos los abusos que los amos y sus lacayos cometen con vosotros.

Nosotros los trabajadores de las industrias terrestres, estaremos siempre a vuestro lado para organizaros y defenderos; porque somos explotados como vosotros.

Así que, compañeros del mar, ya sabéis en donde estamos.

F. LÓPEZ.

Marín.

Cohetes luminosos...

EL que no se siente optimista es porque no quiere. No tiene más que leer por la mañana, en ayunas, en «Faro de Vigo» los festivos artículos de Isidorito Millán: «Las fieras están en sus cubiles», «Ya no hay temor a otra intentona revolucionaria gracias a la vigilancia del Sr. Portela Valladares» (¿qué buscará de este señor el agudísimo personaje?), «Las grandes figuras de la política veranean tranquilas», etc., etc.

Volvemos a repetir: Si algún elemento «de orden» se siente intranquilo por ver todavía, después de once meses, las garantías suspendidas, la prensa amordazada, la libertad de palabra estrangulada y patricular por todas direcciones en España entra verdaderos ejércitos de fuerza pública, que no se sofoque, no le dé importancia. Lea los artículos festivos de Isidorito Millán en «Faro» y si es posible, contemple al «personaje». Verá que guapo, frescachón y optimista está.

Cómo nunca...

ROMANONES aconseja se apoye a la República, por ser el mejor medio de que haya orden. Es decir, que Romanones tiene más seguros sus privilegios de grande de España, aristócrata, latifundista, etc., etc., con esta República que con la monarquía de Monsieur Bourbon. Y es que en toda su larga actuación política monárquica no recuerda que aquel régimen fuese tan blando con los privilegiados, ni tan duro con los desheredados.

Aún no lo regía el ex-emperador del Paralelo.

¿CONQUE Gil Robles vá a movilar hasta a las mujeres para la próxima hecatombe mundial que se avecina? Suponemos que el jefe de la Ceda no querrá ofender al bello sexo llamando mujeres a ese enjambre de solteronas enfriadas que andaban de casa en casa buscando votos para él. Las otras, las auténticas mujeres; las que son las verdaderas compañeras del hombre; a esas no las puede conocer el feriante de la cruz.

Y a «esas»... no las movillará jamás dicho sujeto.

¡Caramba con el Sr. Novás!... A no dudarlo, es un «hacha». Cuidado que se dá el bendito, maña para proteger a la familia...

Y lo bueno, es que se trae, de modo impecablemente legal... a su manera, desde los montes de Carbia a Mollabao, a una su sobrina, para regentar la escuela de niñas de dicho lugar... Antes los traidos, fueron sus hijos, yernos y demás familia... Ahora las sobrinas. Y mañana: ¿a quién?...

LOS empleados del Hospital, hace más de cinco meses que no cobran sus bien ganados haberes.

Hace tiempo, un enfermero, viéndose necesitado, tuvo que llevarse de allí un cerdo a cuenta de sus devengos.

¡A que cobra puntualmente sus dietas el gestor del establecimiento, señor Domínguez!

SIGAMOS hablando de nuestro Gran Hospital. Expliquémosnos: Nuestro, para ocupar una mala cama y morirnos en él. Porque para «gobernarlo», ahí están, en primera fila, el «filántropo» e «infeliz» Fonddevila y el «sabio» del famoso trigémino.

Bien. Pues... nos aseguran que el otro día a un pobre enfermo que se murió, le desapareció la dentadura, que era de oro.

¿Quién o quiénes pudieran ser sus raptores? Ahí tiene Caparota—el fabricante de expedientes—nueva «materia» delictiva. Pero, una advertencia. ¡Qué el caco no vaya a resultar radical...! ¡Ahora que casi todos los empleados del Hospital son radicales...!

SE ruega al camarada o simpatizante que haya encontrado mil millones de pesetas, los entregue en el Ministerio de la Guerra, pues los extravió un pobre «angelito» que los tenía reservados para solucionar la crisis obrera.

El que tal haga, Dios se lo premiará.

La salida de las Alianzas Electorales

(Viene de la 4.ª página).

pensamiento verdadero de Prieto, ya que él se ha encargado de eludirlo habilmente. Por esto nosotros nos encontrábamos en el deber—deber que hemos cumplido—de poner en claro lo que se pretendía. Es innegable que habrá que sostener durante un determinado periodo al Gobierno que se cree. ¡Ah! Pero sin condiciones de ninguna forma. Y estas no pueden ser otras que las siguientes, aparte de la amnistía, que es cosa obligada para cualquier Gobierno que se cree, tendrá que irse necesariamente, al armamento general del pueblo, a la entrega de tierras a los campesinos, a la confiscación de los bienes de la iglesia y la nobleza, a la disolución de las organizaciones fascistas, al control obrero en las industrias, y otra serie de medidas que es imprescindible se tomen a cambio del apoyo que nosotros prestáramos en los primeros momentos a esos Gobiernos. ¿No se aceptan estas peticiones? Pues no hay ayuda posible. Los intereses del proletariado no se pueden poner a disposición de la pequeña burguesía para que

después nos machaquen la cabeza.

Expuesto de esta forma clara el problema, los trabajadores son los que tienen la palabra. Nadie mejor que ellos apreciarán lo beneficioso y lo perjudicial de cada una de las actitudes; pero a los elementos directivos les corresponde indicar lo beneficioso y lo perjudicial, sin literatura de ninguna especie, simplemente, de forma que no necesiten intereses de ninguna clase o se les den caminos tan sinuosos que no puedan ver el final de ellos para tomar el que más adornado esté teniendo al final un precipicio que les conduzca al suicidio. No se nos pida esto, que nosotros no lo haremos de ninguna de las formas. La lealtad que debemos a nuestra clase nos impide el embarcarla en naves averiadas.

LEONCIO PÉREZ MARTÍN.

Cárcel Modelo, Madrid.

GRAN CAFÉ MODERNO

CAFÉ EXPRÉS Y CONCENTRADO

SERVICIO ESMERADO

OPINIONES

Las Alianzas obreras

Hablaba no ha mucho, LA HORA, de la conveniencia de intensificar la constitución de Alianzas Obreras, y como creemos que las circunstancias que concurrían en la referida ocasión, existen todavía, hemos de insistir una vez más en este loable propósito.

Nada indica que las Alianzas Obreras hayan fracasado. Donde quiso que estuvieren constituidas, rindieron excelente labor. Lo prueban multitud de hechos concretos, cuya cita no hemos de hacer por estar en la conciencia de los buenos militantes. Cómo órgano de la unificación han resultado magníficas, cumpliendo, uno a uno, todos los fines que se le encomendaron...

Es anhelo de todas las Centrales Sindicales, el logro de una aspiración hermosa: la unión de todos los trabajadores. Unión, que no es lo mismo que confusión. Unidos frente al enemigo común, para el logro de nuestra emancipación; pero sin dejar, cada sindical, su peculiar actuación, sin perder la independencia y conservando todos un admirable espíritu de solidaridad. Todo ello lo permite la flexibilidad de las Alianzas Obre-

ras, creadas solamente al servicio de un fin concreto: la conquista del Poder y la defensa de la clase trabajadora, hostigada por la reacción.

¿Cómo, pues, las organizaciones obreras de la U. G. T. de la provincia, no procuran constituir estos órganos de combate? Indudable, que en la mayor parte de los casos, por actuar solos en la localidad respectiva, por no existir más que una organización única o federada en los pueblos de referencia, algo influirá en estas entidades bisoñas, el estado de anomalía porque atravesamos, y acaso también la persecución a muerte decretada por el caciquismo emiliano-cedista.

De todos modos, es forzoso que esto pase. Interin, todos tenemos el deber ineludible de dar forma a un organismo que dará mucho juego en el porvenir. Nuestro deber, pues, está en esforzarnos en la creación de las Alianzas Obreras. Consagrémonos a tal labor, en la seguridad de que prestamos un servicio al proletariado; es decir, a nosotros mismos.

R. PANERO FERNÁNDEZ

(De la J. Socialista de Vigo)

De Cangas

ACIDO NITRICO

El otro día, con motivo del «homenaje» celebrado en Moaña para entregar el pergamino de hijo adoptivo a favor de Ambrosio, se celebró un banquete. En él hubo discursos, y muchos de los oyentes les dieron la espalda. Esto quiere decir que lo conocen a través del libro de Benavides.

Con este «homenaje» no pudo Moaña llegar a menos ni Ambrosio a más.

El mismo día, al «obrero» Romero, alcalde de aquella villa, le entregaron la medalla del sufrimiento por la... patria, por «méritos» alcanzados al lado de su padre espiritual Ambrosio. Ambos son maestros en tretas caciquiles.

A esto le aplicaremos: No pudo Romero llegar a más, ni la patria a menos.

En la fiesta tradicional de San Roque, que se celebró en Darbo, vino a decir el sermón el «eminente Reisiño» de Vigo (si no me equivoco tiene un enchufe en el Ayuntamiento vigués), y entre otras cosas, dijo: «San Roque era hijo de ricos labradores, y queriéndose desprender de sus riquezas anduvo por el mundo peregrinando». Lo que desearíamos saber, era si San Roque despreció las riquezas, o olvidó la casa de sus padres por no trabajar; esto debe saberlo su camarada Pedro, el de las llaves.

También quiso copiar algo

del padre Laburu, llamándose a los católicos falsos e hipócritas, y que si la iglesia estaba en decadencia solo ellos eran responsables. ¡Que gracia! ¿Cuándo «Reisiño» y los falsos apóstoles, se acordaron de la clase humilde? Ya es tarde, el horno no está para bollos.

El Sindicato del Ramo de Edificación, presentó una denuncia al Sr. Gobernador Civil, dándole cuenta que contratistas y algunos obreros faltan abiertamente a la ley, como son jornada legal de ocho horas, descanso dominical, retiro obrero, andamiaje y su correspondiente matrícula para contratar.

Tenemos conocimiento que, por hoy, las autoridades locales de toda clase, están cumpliendo bien, y con esto los negociantes del sudor del humilde patelean.

Haciendo cumplir la ley, ganaremos un jornal decente.

En la actualidad, en las fábricas de conservas, hay de todo, pues para ser esquirol no se necesita recomendación. Las hay que se cambian por un cacharro de caldo que un gato le puede dar. Otra, por un garrañón de vino que se le ocurrió dar un fabricante, y una Sebastianiana, porque su compañero es benévolo y manso como Xan do Antein. Que vergüenza. Que barato se cotiza el género esquirol.

EL DE SIEMPRE.

Cangas, 20 de Agosto 1935.

Vinos - Jerez - Coñac

Casa fundada en el siglo XVII La más antigua de Jerez



Arturo Martínez Fernández

Grandes Talleres Mecánicos de Ebanistería Muebles de todas clases y estilos

BENITO CORBAL, 12 y 14. (FRENTE A LA FERIA PONTEVEDRA)

Los progresos de la Industria Soviética del Aluminio

Inauguración de un «gigante del segundo plan quinquenal»

Desde la inauguración de la fábrica de aluminio del Dnieper—«un gigante del segundo plan quinquenal»—la industria soviética posee ya dos importantes fábricas de aluminio. La nueva fábrica del Dnieper es la más importante de su género en Europa. Trabaja actualmente sobre la base de una capacidad anual de 24.000 toneladas, pero después de las ampliaciones previstas producirá el año próximo 40.000 toneladas, lo que supera la producción total de aluminio de Inglaterra, Francia e incluso Alemania.

Hace exactamente tres años que salió la primera tonelada de este metal de la primera fábrica Volkov, que fué la primera de aluminio de la U. R. S. S. Esta fábrica fué construida cerca de la primera central hidroeléctrica de la Unión Soviética, sobre el río Volkov. La nueva fábrica, como su nombre lo indica, ha sido construido cerca de la central eléctrica del Dnieper. La industria del aluminio soviético es compañera de la electrificación, es un producto del primer plan quinquenal. En efecto, la primera condición para la producción del aluminio es tener electricidad barata.

La industria soviética del aluminio ocupa hoy el séptimo lugar en el mundo. Al terminar el segundo plan quinquenal pasará a ocupar el primer lugar en Europa y el segundo en el mundo.

En pocos años esta industria ha alcanzado resultados sorprendentes. Las dos grandes fábricas de aluminio han permitido que el país se economice 20 millones de rublos oro de las importaciones de este metal. La U. R. S. S., ha formado al mismo tiempo los cuadros de obreros e ingenieros para la industria del aluminio, contando hoy con un gran número de especialistas, y brigadistas de coche. Y aunque esta sea una de las ramas más jóvenes de la industria siderúrgica soviética ocupa uno de los primeros puestos tanto por la realización del plan como por la calidad de la producción.

Sin embargo a pesar de su rápido desarrollo, esta industria no ha llegado aún a responder a las necesidades de la U. R. S. S., respecto al aluminio. La aviación, la industria mecánica, la industria de aparatos eléctricos exigen cada vez más aluminio. La Rusia zarista no producía absolutamente nada de aluminio. Hasta el final de 1933 la U. R. S. S., había producido un total de 17.000 toneladas de este metal; el último año ha producido 14.500 toneladas. El plan de este año prevee la producción de 25.000 toneladas y se realizan toda clase de esfuerzos para pasar este plan.

La Unión Soviética se regocija, con razón, del desarrollo de su industria del aluminio. El aluminio entre otras aplicaciones, es de primera importancia para la defensa nacional del País de los Soviets.

Después de haber conseguido prescindir de las importaciones extranjeras, este país se aproxima con rapidez al primer puesto del mundo en la producción de este metal. En fin, el ascenso de esta industria es también un resultado de la colaboración franco-soviética, ya que un gran número de obreros ingenieros soviéticos han hecho su aprendizaje en las fábricas francesas y los ingenieros franceses colaboraron en la organización de las fábricas soviéticas.

Al margen de los arribistas

Desde el movimiento de Octubre para acá, se ven en el seno de la Federación de Trabajadores de Pontevedra, unos cuantos mal llamados trabajadores, que haciéndole el juego a la reacción, procuran desprestigiar a los que desempeñan los cargos de responsabilidad con acusaciones tan torpes y sin fundamento, que si no fueran apoyadas por la indiferencia que algunos le hacen al actual Comité, por el peso de su ambición hubieran ya caído como peles.

Pero con la venia de unos, y con el rencor de otros, se van sosteniendo en su campaña que en algo tiene su razón, pero que no es esa la manera de depurar lo que haya de malo en la organización, ya que con la calumnia no se va a ninguna parte.

Es necesario laborar sin ambiciones esperando al Congreso, y allí, con elementos de juicio, combatir el sectarismo de algunos miembros del actual Comité. Pero intentar envolver a todos, en una maniobra tan turbia, no puede prosperar de ninguna manera.

Estamos pasando por una etapa que hay que aprovechar en bien de la causa, ya que los triunfos conseguidos estos últimos días son un aliciente para levantar el espíritu decaído en que se encontraban los trabajadores de Pontevedra, y sin afán egoísta, pero con la vista puesta en un porvenir próximo, marchar unidos todos, sin diferencias de ninguna clase, a conquistar las mejoras que nos fueron arrebatadas, y aplastar de una vez y para siempre, a la reacción.

UN SINDICADO

Trabajador:

Lee y propaga LA HORA

La salida de las Alianzas Electorales

Ha parecido a ciertas gentes, que nosotros con las objeciones hechas a las manifestaciones de Prieto, aceptamos como oportuno el planteamiento del problema. Quien así piense se equivoca. Hemos proclamado en todas cuantas ocasiones nos fueron propicias, la inoportunidad de aportar soluciones para resolver un problema que no se nos había planteado, ya que ni se conoce remotamente la fecha en que pueda irse a una consulta electoral. No hemos querido, sin embargo, silenciarlo. Lanzamos nuestra voz contra lo que se pretendía. El tema era tratado de una forma incompleta. Se habla de compromisos, sin conocer donde empezaba y hasta donde podían conducirnos. Colocaban habilmente la cuestión, de forma que los trabajadores se dejaron influir por la posición sentimental sin fijarse en el fondo de la cuestión, por lo que es preciso que para llegar a las entrañas del tema tengamos que buscar en la gran producción de Prieto.

Hemos seguido las Juventudes una norma, que no será modificada; la de dar respuestas completamente claras, de forma que en ellas no hubiera nunca interpretaciones para todos los gustos. Criticamos ferozmente a la burguesía. Autocriticamos nuestros movimientos. Porque precisamente en esto están los «síntomas más importantes y seguros de saber si dicho partido—el del proletariado—es serio y si cumple realmente sus deberes para con su clase y para con las masas trabajadoras. Reconocer sinceramente el error, descubrir sus causas, analizar las circunstancias que lo han originado, examinar atentamente los medios de corregirlo; esto es lo que caracteriza a un partido serio, lo que se llama cumplir con sus deberes, enseñar y educar a la clase y a las masas». Lenin.

Se ha planteado, públicamente en el mes de mayo, por Prieto, el problema de las alianzas electorales. No nos extraña que este hombre adopte esta posición y afirme en la confesión de errores «que nos ahorcamos con la cuerda trenzada por nosotros mismos». «Respondía así—dice—a mi criterio coalicionista, defendiendo personalmente y aceptando y votando como buena la ley electoral». Hubiera sido más lógico, que en lugar de decir esto, reconociera que respondía así a su criterio de entregar el Partido Socialista, a la pequeña burguesía y entonces tendríamos que haber reco-

nocido que se colocaba en el plano justo que su pensamiento le aconsejaba.

Nos censuran quienes han adoptado y defienden esta posición coalicionista de tener «escrupulos de tipo ideológico exageradísimo» por el solo hecho de reconocer «que las circunstancias son las que obligan a una conducta, a una táctica». (Largo Caballero). No saben los que tal cosa dicen lo que hablan.

Ni ningún compromiso. Ni pactos permanentes

El factor fundamental, al que nosotros damos un gran valor, es a las circunstancias en que cada problema se plantea. No somos de los que firmen «ningún pacto, ningún compromiso». Ni tampoco de los que quieren «pactos y compromisos hasta con el moro Muza». Ni en una ni en otra posición nos encontramos el Partido y las Juventudes Socialistas. Sin embargo, es conveniente para que lo conozcan los trabajadores, las fracciones reformista y centrista de nuestro Partido, con Besteiro-Saborit, por un lado y con Prieto por otro; adoptan la posición que corresponde a unos «extremistas infantiles», como los califica Lenin, y no la que corresponde a unos militantes que se precien de ser «intransigentemente socialistas».

En otra ocasión, con motivo de la salida de los socialistas del Gobierno, el Partido Socialista adoptó unos acuerdos que fueron reflejados fielmente por su Presidente, camarada Largo Caballero, en uno de los actos públicos en que intervino. «Ya sabeis el acuerdo tomado por nuestro Partido, el Partido Socialista. Considera que los elementos republicanos han cancelado—ellos, no nosotros—todos los compromisos que tenían contraídos; que quedamos todos, absolutamente todos, en libertad para obrar con arreglo a las circunstancias políticas. No creo que debamos llegar a decisiones absolutas; pero el principio es que estamos completamente desligados de todo lo que pueda significar ideas de coalición, de colaboración, etc. De colaboración en el Gobierno a mí me parece que esto ya está terminado. De lo demás el Partido lo examinará. Ya veremos las circunstancias políticas de cada momento».

Como vemos, el Partido con rasgos claros ha marcado por anticipado su posición. No cometió el formidable error teórico hipotecando, como le ocurre

a Prieto, la postura que en futuro le aconsejaran las circunstancias. Ya en otra ocasión afirmamos que estas pueden variar y nos preguntábamos en el caso concreto de las coaliciones si aquellas nos impondrían el ir a la consulta electoral unidos con los partidos de la pequeña burguesía o, tendríamos que ir solos, o rechazar estas dos posiciones y tomar la de la abstención. No nos decidimos por ninguna de las tres pensando en que el problema se plantearía en el instante oportuno y entonces era la hora llegada de fijar posiciones.

Es conveniente recoger manifestaciones de Prieto que se contradicen fundamentalmente con otras. Así vemos como en su primer artículo afirma que a la consulta electoral se iría cuando fuera intentado reformar la Constitución, con lo que automáticamente quedarían disueltas las actuales Cortes. Fijaba como límite para llegar a esto el mes de Diciembre, por ser en esta fecha cuando se cumplía el cuatrienio de vigencia de la Carta fundamental del Estado, siendo entonces cuando más posibilidades de triunfo tiene la corriente revisionista. Desde la fecha en que esto se escribe hasta en la que se llegue a adoptar esa medida por el Parlamento, es indudable, quéralo o no Prieto, que las circunstancias políticas varían haciéndole rectificar su posición. ¿Qué concepto puede tenerse de un dirigente así?

Vamos a admitir, para los fines de la polémica, los argumentos de Prieto, suponiendo la certeza del espíritu con que fué confeccionada la ley electoral. Pero ésta va a ser reformada, y la estructura sin duda de ningún género va a ser completamente distinta a la adoptada en el bienio y entonces podrá defenderse, con la que se promulgue, el criterio coalicionista, el anticóalicionista o el abstencionista? Es indudable que no puede darse por anticipado la línea política que hemos de seguir en ese instante desconociendo lo fundamental, la ley. Ignoramos las condiciones en que se celebrará la consulta electoral y la fecha en que ésta va a tener lugar; luego he aquí otros dos factores que pueden influir en nuestra determinación. Es el propio Aznar el que en su último discurso, con solo conocer el avance facilitado por la prensa, considera «que para la engañifa que se trama, no se puede contar con ellos». Y dice más. No pueden ni deben ser, objeto de transacción entre los partidos la concesión de la amnistía; hay que ir a algo más. Es necesario confeccionar un programa de Gobierno. ¿Eran los jóvenes los que se encontraban faltos de experiencia, o es Prieto, el que carece de la más elemental fijando una posición a priori, que conduce necesariamente al fracaso a la clase trabajadora?

Si tomamos la posición de los «intransigentemente socialistas a prueba de bomba»—los reformistas—tendremos la misma falta. Al fin y al cabo unos y otros caen dentro del más infantil extremismo, llevando al proletariado a un precipicio donde pueda suicidarse tranquilamente. Son

estos los mismos que en el año 1930 eran enemigos de coaliciones electorales y participación gubernamental, ocultando se en la fórmula de que los socialistas no podían ir a establecer una República democrática sino, una República Socialista. No realizaron ningún esfuerzo por traerla, se esforzaron en traicionar el movimiento. Y es en el año 1935, cuando nos encontramos en una República burguesa, donde gritan desafortadamente ¡Viva la República del 14 de Abril! Es preciso conservar la República para traicionar el 5 de Octubre. ¡Bonita fórmula para esconder la cobardía!

Nuestra misión frente a estas dos fracciones «de agentes de influencia burguesa en el proletariado», como dice Lenin, está en no «interrumpir nunca la lucha ideológica y política contra ellos», refiriéndose a los mencheviques, en el caso de España los reformistas.

De la coalición electoral a la participación gubernamental.

No podía faltar en el tema que estamos tratando, el de la participación gubernamental. Señala Prieto que con las «alianzas electorales los partidos coaligados tienden siempre a obtener la representación numérica que proporcionalmente les corresponde», de tal forma «que al republicanismo no se le otorgaría más fuerza parlamentaria que aquella que le correspondiera, consiguiendo a la vez, nosotros la que fuese justa». Colocado así el problema de la representación en la coalición que Prieto propugna colocaría a las fuerzas que en aquella interviniere de la siguiente forma: Primero.—Partido Socialista, que por ser la fuerza más potente tendría que otorgarse la mayor representación parlamentaria. Segundo.—Partidos republicanos de izquierda. Tercero.—Partido Comunista.

Triunfante la coalición electoral, uno de los problemas más inmediatos es el de la constitución de un instrumento de Gobierno y si como dice Prieto «la alianza electoral se ha de pactar en forma que de ella misma, y si los resultados son favorables, salga el instrumento de Gobierno». A simple vista tenemos una contradicción formidable entre lo que dice en uno y otro artículo. Si se pacta de forma que a los republicanos se les facilite el instrumento de Gobierno, entonces tenemos que hacer renuncia a una fuerza parlamentaria que por derecho nos corresponde y si esto no se hace, entonces tendríamos que participar indirectamente, ya que directamente ni los propios republicanos lo aceptan, y nosotros descartamos toda posibilidad de que a ello se llegue por parte del Partido Socialista, de la responsabilidad del Gobierno, pues en otro caso no podría sostenerse ninguno estando nosotros en la oposición.

Entre lo que pretende Prieto y lo que creen las Juventudes existe un abismo bastante grande. El quiere la colaboración ministerial permanente, a nosotros nos repugna. Y no lo decimos por el solo hecho de imputarle un determinado criterio, sino porque él se encargó de aclararlo en el Congreso que el Partido Socialista celebró el año 1932. En aquella ocasión señaló el que si «en unas Cortes futuras el sufragio nos otorga otra vez una centena o más de actas, ¿cómo eludir la responsabilidad en la gobernación de España?» Está claro, no se pretende nada más que esto: colaboración sin condiciones.

Nosotros señalamos este hecho poniendo al descubierto el

(Pasa a la tercera página)

Gran Café Kursaal - Galicia

El Palacio de las Variedades

GRANDES DEBUTS TODAS LAS SEMANAS

Servicio esmerado :- Artículos de garantía

Elogiando a Isabel la Católica, decía un celebrado escritor: «Era costumbre de los cristianos cortar las cabezas de los moros, traerlas colgadas de los arzones y darlas a los muchachos para su recreo y entretenimiento e irles acostumbrando.»

Nuestros «patriotas» de hoy son dignos sucesores de esos otros guerreros feroces que obsequiaban a las damas encumbradas con cabezas de rifeños en cestas orladas de flores...

Sus «bebés» son los imberbes rapazuelos de la J. A. P.

Unos y otros son los que hoy llaman a los obreros asturianos «forajidos».